
 
Consiglio di Corso di Studio “Architettura – Rigenerazione dell’Ambiente Costruito" 

(in lingua inglese) 
 

Verbale n° 2 del 12 marzo 2025 
 
Il giorno 12 marzo alle ore 18:00 si è riunito su piattaforma Microsoft TEAM il Consiglio 
di Corso di Studio in “Architettura – Rigenerazione dell’Ambiente Costruito " (tenuto 
esclusivamente in lingua inglese). 
 
Ordine del Giorno:  
1) Comunicazioni della Presidente  
2) Nomina Tutor Didattici 2025 
3) Colloquio verifica delle carenze 
4) Pratiche Studenti 
5) Varie ed eventuali  
 
Sono presenti  
I docenti: Corrado Chisari, Giovanni Ciampi, Vincenzo Cirillo, Marina D’Aprile, Corrado 
di Domenico, Fabiana Forte, Adriana Galderisi, Maria Gelvi, Chiara Ingrosso, Antongiulio 
Pietrosanti, Nicola Pisacane, Yorgos Spanodimitriou. 
 
I rappresentanti degli studenti: Antimo Flagiello, Michele Benedetto Izzo 
 
Sono assenti giustificati 
I docenti: Antonella Violano, Domenico Iovane. 
 
È assente 
La rappresentante degli studenti: Simona Puca 
 
Assume le funzioni di segretario verbalizzante il Prof. Yorgos Spanodimitriou, segretario 
del CCdS. 
 
 

1. Comunicazioni della Presidente  
 
La prima comunicazione riguarda i nuovi iscritti al I anno di ARBE. Sono 13, di cui 3 
studentesse straniere. Di queste una mi risulta non sia ancora arrivata in Italia. In totale, per 
l’anno accademico 24-25, il CdS ha 27 immatricolati; purtroppo, altri 2 studenti ammessi 
non si sono immatricolati non hanno avuto il visto. Mi sembra che il risultato sia molto 
positivo, sia perché di fatto si va sempre più consolidando la filiera con il CdS di STE, sia 
perché stiamo, seppur lentamente, ampliando la platea di immatricolati stranieri.  
 
La seconda comunicazione riguarda il lavoro del gruppo AQ; abbiamo concluso una riunione 
subito prima del CCdS in cui si è discusso del lavoro di monitoraggio delle carriere che 
Yorgos Spanodimitriou sta portando avanti. Purtroppo, abbiamo alcune situazioni di blocco 
relativamente al Corso di LM in Architettura_Progettazione degli Interni e per l’Autonomia.  
In particolare, abbiamo 13 studenti fuori corso, di cui tre hanno completato il percorso a 
meno della tesi; 4 a cui manca solo l’esame di Structure design e 6 che presentano situazioni 
un po’ più complesse. Gli studenti sono stati contattati via mail ma solo alcuni hanno fornito 



risposta. Ad oggi i dati sono stati trasferiti alla referente per gli abbandoni del Dipartimento, 
prof.ssa Forte, che provvederà a contattarli personalmente per cercare di supportare tali 
studenti nel completamento del percorso.  
Si è inoltre discusso della questione tirocini. In particolare, il prof. Giovanni Ciampi, 
responsabile dei tirocini per il CdS, ha illustrato il lavoro in corso per risolvere le difficoltà 
riscontrate nel reperire studi di architettura o aziende disponibili a far svolgere i tirocini a 
studenti stranieri a causa della barriera linguistica. Si è discusso della possibilità di attivare 
tirocini intra-moenia, nell’ambito di progetti di ricerca o convenzioni in corso e si è chiesto 
l’impegno di tutti i docenti del corso nell’individuazione di studi di architettura 
eventualmente disponibili ad accogliere studenti stranieri. 
Altri punti di discussione hanno riguardato la verifica dei Syllabi, effettuata dal prof. Chisari. 
Dall’ultima verifica effettuata è emersa una sostanziale adeguatezza dei Syllabi, al netto di 
piccole modifiche già comunicate ai responsabili degli insegnamenti. La prossima verifica 
è programmata per fine marzo 2025. 
Per quanto riguarda le iniziative di orientamento, la prof. Gelvi ha informato in merito alla 
predisposizione della brochure interattiva bilingue (italiano e inglese), concepita per offrire 
una sintesi chiara ed efficace dei principali aspetti del percorso di studi e della più recente 
produzione di contenuti multimediali, tra cui una serie di video realizzati dagli stessi studenti 
iscritti al CdS.   
 
La terza comunicazione ed ultima riguarda la necessità di fissare le date relative ai seminari 
programmati con alcuni membri del Comitato di Indirizzo: gli architetti Carla Calvino, 
Amalia Gioia e l’ing. Del Vecchio.  
La prof. Gelvi si impegna a verificare con la prof. Violano la disponibilità di date nel mese 
di aprile per il seminario dell’arch. Calvino.  
La prof. D’Aprile si impegna a calendarizzare il seminario con l’arch. Amalia Gioia nella 
prima metà di maggio. 
La prof. Forte comunicherà al più presto le disponibilità dell’ing Del Vecchio. 
 
 

2. Nomina Tutor Didattici 2025 
 
È necessario integrare gli attuali tutor didattici, al fine di assegnare un tutor a ciascuno dei 
nuovi 13 studenti iscritti alla riapertura del bando. Il prof. Ciampi ha già provveduto ad 
aggiornare il Team. Si invitano quindi tutti i docenti-tutor a creare il proprio canale, se non 
lo hanno già fatto, o ad integrare i nuovi studenti, oltre che a sollecitare periodicamente gli 
studenti all’utilizzo del canale.  
Accertate le disponibilità dei colleghi, si propone la seguente attribuzione dei tutor didattici 
per l’a.a. 2024/2025 
 



 
 
Il Consiglio di Corso di Studio approva all’unanimità. 
 

3. Colloquio verifica delle carenze 
 
È necessario effettuare il colloquio di verifica delle carenze per i nuovi immatricolati. 
La commissione rimane quella già nominata nel CCdS del 15 novembre 2024 e costituita 
da: 
 
Prof.ssa Adriana Galderisi  
Prof. Corrado Chisari  
Prof. Giovanni Ciampi 
 
Propongo mercoledì 19 marzo alle 13:30, chiedendo alla prof. D’Aprile di ospitare la 
verifica nel suo corso. La prof. D’Aprile dà la propria disponibilità. 
 

(OMISSIS) 
 
 

5. Varie ed eventuali 
 
Il prof. Di Domenico informa il Consiglio che gli studenti del II anno di ARBE saranno 
impegnati nelle attività del workshop internazionale, inquadrato nel programma Erasmus 
(BIP) finanziato per questo anno accademico al nostro Dipartimento, che si terrà a San 
Leucio dal 22 al 28 marzo. Nel workshop saranno coinvolti anche gli studenti tedeschi e 
olandesi delle università che partecipano al programma Erasmus (BIP). 
 
La prof. D’Aprile richiama la necessità di discutere al più presto del tema d’anno da avviare 
con gli studenti del prossimo a.a. La prof. Gelvi avanza una proposta relativa alla possibilità 
di affrontare come tema il complesso Della Maddalena ad Aversa. La presidente chiede ai 

Matricola Cognome Nome TUTOR
B87000046 AFFINITO GIULIANA AntonGiulio Pietrosanti
B87000039 BARRETTA ANIELLO AntonGiulio Pietrosanti
B87000047 BRETTO ETTORINA VALENTINA AntonGiulio Pietrosanti
B87000021 CAPUTO MICHELE Chiara Ingrosso
B87000044 CARBONE GABRIELE Chiara Ingrosso
B87000029 CASSONE ROSA Chiara Ingrosso
B87000034 CHIERCHIELLO JACOPO Chiara Ingrosso
B87000025 CIARAMELLA ANTONIETTA Chiara Ingrosso
B87000030 COTUGNO LUCA Chiara Ingrosso
B87000043 D'AVANZO LUISA AntonGiulio Pietrosanti
B87000027 DI MAURO ROBERTA Adriana Galderisi
B87000028 FERRARO EMANUELE Adriana Galderisi
B87000042 FONTERICO GIOVANNI Adriana Galderisi
B87000040 GAROFALO FLORA Adriana Galderisi
B87000041 IACOB GEORGIANA FLORINELA Adriana Galderisi
B87000032 IASELLI ALESSANDRO Adriana Galderisi
B87000033 INCORONATO LILIANA Adriana Galderisi
B87000048 KAYA SELIN Nicola Pisacane
B87000024 MALANGONE SABATO Adriana Galderisi
B87000031 MOCCIA EMANUELE Nicola Pisacane
B87000036 MUNTAHA RAKA Nicola Pisacane
B87000035 PETRILLO DENNIS Nicola Pisacane
B87000026 PISCIOTTA GAETANO Nicola Pisacane
B87000037 RAEISIDEHKORDI MAHSHID Nicola Pisacane
B87000022 SOLIMENE MARIAROSARIA Nicola Pisacane
B87000038 STELLATO ANTONIO Giovanni Ciampi
B87000045 TACCOGNA GIUSEPPE Giovanni Ciampi



docenti di avviare una riflessione in merito per poter poi discuterne nel prossimo Consiglio.  
 
La prof. Ingrosso informa il Consiglio che nei mesi di maggio- aprile si terranno una serie 
di sopralluoghi nell’ambito del corso di Environmental History of Architecture e che ne 
darà comunicazione ai docenti del CCdS appena il calendario sarà completato. 
 
La seduta termina alle ore 19:10 
Del che è verbale, letto, approvato e sottoscritto 
12/03/2025 

 

Il Segretario verbalizzante     La Presidente del CCdS 

Prof. Yorgos Spanodimitriou                                       Prof.ssa Adriana Galderisi         

    

 


